

**COMUNICADO DE PRENSA
COMANDO DE RICARDO LAGOS**

02.09.1999

**LAGOS PROPONE RECUPERAR LOS ESPACIOS PÚBLICOS Y NO
ESCONDERNOS TRAS LAS REJAS EN NUESTROS HOGARES**

Una de las prioridades en la discusión del programa de gobierno de la Concertación, es el tema de la "Ciudad Segura", ya que existe la convicción de que la delincuencia afecta la calidad de vida de las personas e impide el desarrollo urbano. Por ello, algunas experiencias exitosas en este tema han trabajado sobre la base de un concepto más integral y democrático de lo que comúnmente se define como seguridad ciudadana.

Santiago es una ciudad que presenta un alto grado de segregación territorial, que ha ido perdiendo los ejes y espacios públicos articuladores que la mostraban como una ciudad integrada. Hoy es una ciudad que carece de una planificación socioespacial que contribuya a mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Los problemas que vemos a diario son un preocupante diagnóstico que nos obliga a pensar en una solución compartida de la sociedad en su conjunto. La carencia de espacios de recreación para la juventud y la familia, inseguridad urbana y vial, contaminación, dificultades de desplazamiento y desintegración, son problemas evidentes que van disminuyendo el horizonte cultural y ciudadano de sus habitantes.

Frente a ello, el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, ha resaltado la importancia de que la familia participe activamente en la recuperación de los espacios públicos junto a los municipios, y que se establezca una autoridad central con dedicación exclusiva al tema de la "ciudad segura".

Para Lagos, la delincuencia afecta nuestra calidad de vida, y por ello es necesario unir esfuerzos en cada rincón de nuestra ciudad para devolverle la confianza a la población. Explica además que junto con la modernización del sistema carcelario y de las policías, es igualmente importante separar a aquellos que delinquen por primera vez de quienes son reincidentes para no "educar en el delito", para lo cual resaltó la importancia trascendental de la reforma al sistema Procesal Penal que impulsa la ministra Alvear.

Para esta oportunidad, la Fundación Chile 21 ha invitado al país al coronel en retiro, Julián Delgado, quien desde la jefatura de policía de la ciudad de Barcelona, en España, desarrolló de las más exitosas políticas a nivel europeo, que logró vincular el desarrollo urbano y la recuperación de los espacios públicos a la prevención frente a la delincuencia.

Delgado se desempeñó como Jefe de Policía en Barcelona por 15 años (1982 - 1997) y es, además, abogado y psicólogo. Ha colaborado con diversos proyectos de ciudad segura en países latinoamericanos y ocupa parte de su tiempo como consultor.

Sobre el mismo tema, el presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos N°1 de Estación Central, Sergio Flores, explica que hay al menos dos necesidades básicas que requieren una pronta solución: reparar, iluminar e implementar las plazas y lugares públicos, para que sean utilizados de verdad por la comunidad; y tener mayor dotación policial para el resguardo de la población (actualmente hay 1 carabinero para 1200 habitantes). Dijo que el Estado debiera contribuir a que los dirigentes sociales sean actores y no espectadores de los cambios que el país requiere.